



Les ateliers d'écriture de l'AFC
29-30 octobre 2024
CESAG (Sénégal) / ESC Sfax (Tunisie) / IAE Lyon (France) / Université Laval (Québec)
APPEL A CANDIDATURE

À la suite des premiers ateliers d'écriture de l'AFC qui se sont tenus à l'automne 2023 et qui ont connu un grand succès, l'Association Francophone de Comptabilité (AFC) a le plaisir d'annoncer que les deuxièmes ateliers d'écriture interpolaires de l'AFC auront lieu les 29 et 30 octobre 2024. En plus de reconduire les trois pôles de 2023, nous sommes heureux d'annoncer qu'un quatrième pôle s'ajoutera en 2024, à savoir un pôle nord-africain qui se tiendra en Tunisie sous l'égide de l'Association Tunisienne de Comptabilité (ATC). L'AFC est ravie de cette collaboration avec l'ATC.

Les ateliers d'écriture de l'AFC sont destinés à faire travailler l'écriture d'articles académiques par les jeunes chercheurs francophones en Comptabilité-Contrôle-Audit (CCA). L'écriture en français sera privilégiée mais l'écriture en anglais pourra également être abordée comme une thématique secondaire, notamment du point de vue des obstacles additionnels que cela impose et des moyens pour réduire leur impact.

Ces ateliers se déploieront de manière simultanée sur trois continents, l'Afrique subsaharienne avec un premier pôle à Dakar et l'Afrique du Nord avec un deuxième pôle à Sfax, l'Amérique du Nord avec un troisième pôle dans la ville de Québec, et l'Europe avec un quatrième pôle à Lyon. Ils prendront une forme hybride, avec des plénières partagées en visioconférence par les quatre pôles et un travail spécifique effectué en présentiel dans chacun des quatre lieux. Chaque pôle sera structuré en plusieurs équipes, avec trois à quatre participants par équipe, chaque équipe étant parrainée par un professeur du champ CCA. Il s'agira de commenter le travail d'écriture du participant, en proposant des critiques constructives quant au style d'écriture ou encore la construction de l'argumentation.

La deuxième édition aura lieu les mardi 29 octobre et mercredi 30 octobre 2024 et sera organisée conjointement par Philippe Lassou et Teerooven Soobaroyen à Dakar, Célia Lemaire à Lyon, Caroline Lambert et Yves Gendron à Québec, Saoussen Boujelben et Salma Damak à Sfax. En tant que présidente de l'AFC, Elisabeth Walliser assumera également le rôle de porte-parole générale des ateliers interpolaires.

Ceux qui souhaitent participer à ces deuxièmes ateliers doivent être en cours de thèse (deuxième année et au-delà) ou avoir soutenu leur travail doctoral après le 31 décembre 2018. Ils sont invités à soumettre leur candidature avec les pièces suivantes :

- un mini-CV d'une page ;
- une lettre de motivation de quelques paragraphes
- un avis favorable du directeur de thèse si le candidat est un doctorant (pour les pôles de Lyon et de Sfax uniquement) ;

- un document écrit, prenant la forme d'un article rédigé, idéalement, en français. Cet article pourra être complet ou prendre la forme d'une ébauche suffisamment avancée. Si le candidat souhaite soumettre un article écrit en langue anglaise, il doit préalablement contacter l'un des organisateurs du pôle auquel son université d'appartenance est rattachée, afin d'obtenir son avis quant à l'admissibilité du document proposé.

Concernant l'article soumis, il est attendu un document Word pour un maximum de 15 000 mots. La mise en forme devra être la suivante : double interligne, police Times New Roman 12 points, page au format A4 sauf pour le pôle québécois où le format lettre nord-américain est préféré. Pour plus d'instructions, vous pouvez vous référer à celles de *Comptabilité Contrôle Audit* (<https://www.afc-cca.com/pages/revue-cca>). Les recherches qualitatives et quantitatives sont acceptées, les ateliers prônant la plus grande ouverture méthodologique possible.

Les candidatures devront être adressées au plus tard le 28 juin 2024 par courriel à :

- Saoussen Boujelben (saoussenbouj@yahoo.fr) pour le pôle nord-africain ;
- Yves Gendron (yves.gendron@ctb.ulaval.ca) pour le pôle nord-américain ;
- Célia Lemaire (celia.lemaire@univ-lyon3.fr) pour le pôle européen ;
- Teerooven Soobaroyen (t.soobaroyen@aston.ac.uk) pour le pôle africain subsaharien.

Les décisions seront notifiées avant le 31 juillet 2024. La date limite d'inscription des participants est fixée au lundi 16 septembre 2024.

A noter que pour favoriser la fluidité des discussions, le nombre de participants, pour chaque pôle, sera limité à 15. Si, dans un pôle donné, le nombre de candidatures est supérieur à 15, le ou les organisateurs du pôle feront la sélection en donnant la priorité aux candidats qui n'ont pas assisté aux ateliers de 2023. Si le nombre de nouvelles candidatures est supérieur à 15, alors les organisateurs du pôle compléteront la sélection en évaluant la qualité de l'article soumis (notamment la qualité de l'écriture, l'originalité, la motivation, la justification des choix théoriques et méthodologiques) tout en privilégiant les doctorants qui sont en troisième année de parcours et au-delà – mais en tenant compte d'une représentation géographique, de genre et de paradigme.

L'inscription est gratuite. Pour les pôles nord-américain et européen, l'adhésion à l'AFC est un prérequis à l'inscription. Pour les deux pôles africains, l'adhésion à l'AFC n'est pas obligatoire comme prérequis à l'inscription (bien que souhaitable). Pour le pôle nord-africain, l'adhésion à l'ATC n'est pas obligatoire comme prérequis à l'inscription (bien que souhaitable). Les frais de déplacement et de logement sont, normalement, à la charge du participant.

Un grand merci aux organisations qui hébergeront ces deuxièmes ateliers, à savoir le CESAG (Centre Africain d'Etudes Supérieures en Gestion), l'École Supérieure de Commerce de Sfax (Université de Sfax), l'IAE Lyon, et l'Université Laval.



A vos plumes, à vos claviers !

Saoussen Boujelben, Salma Damak, Yves Gendron, Caroline Lambert, Philippe Lassou, Célia Lemaire, Teerooven Soobaroyen, et Elisabeth Walliser

La forme masculine employée dans cet appel à candidature a valeur de genre neutre et désigne aussi bien les femmes que les hommes.